
你说我办

□记者 程明星

近日，有市民向8890便民服务平

台来电反映，自己的妻子路过龙川东

路时被路边行道树的支撑架绊倒后

摔伤，希望有关部门处理。

19 日，记者前往现场了解情况。

在现场，记者看到 5 棵行道树下各有

一组由四根墨绿色铁管拼接而成的

铁架，底部被固定在地面，铁管之间

还有木板和铁丝捆绑加固。

据了解，这些铁架是树木支撑

架，主要用来固定和支撑一些已经发

生倾斜的树木，防止树木被大风刮

倒，保护行人的出行安全。不过，记

者也注意到，有些铁架底部的支架超

出了绿化带范围，容易绊倒行人或刮

擦临时停靠的车辆，存在一定安全隐

患。

对此，记者联系上了市城投集团

城投工程建设有限公司相关科室负

责人方鸣。他说，安装这些架子的初

衷一是为了保证行道树正常生长，二

是为了降低恶劣天气对行道树的损

害。

接到市民反映的情况后，工作人

员第一时间向受伤人员家属取得联

系，了解情况，对受伤人员致以歉意

及问候，并获得谅解。

方鸣介绍，目前，我市人行道旁

新栽的行道树基本采用“井”字四脚

支撑的方式。这种传统的行道树固

定支撑方法，对于提高树木存活率和

恢复树木的生长有一定的作用。不

过，这种方式也存在一定缺陷，一般

行道树苗种植需要支撑两年左右，在

这期间，为了保证行道树正常生长，

固定支撑不得撤离。可能需要占用

极少的人行道路面空间，行人路过

时，稍不注意便容易绊倒。

今年以来，市区内龙泉路、龙川

东路（溪中路上游）、金城路（五金城

段）、溪心区块丽州一品等处的人行

道旁新栽行道树还未拆除支撑，市

民 经 过 这 些 地 方 时 ，需 注 意 路 况 。

后期，市城投集团也将在相应的行

道树旁增加警示标牌标志，提醒来

往行人注意避让，以免此类事件再

次发生。

值得一提的是，目前新规划的行

道树都种在绿化带内，支撑架也设置

在绿化带内，这样可以有效降低行人

磕碰的概率。

□记者 吕晓婷

近日，有热心市民向8890便民服

务平台来电反映，象珠镇黄岗村方山

脚自然村自来水水压过低导致停水，

为了满足日常用水需求，村民只能到

隔壁村提水，给日常生活带来诸多不

便，希望有关部门尽快派人抢修，恢复

正常供水。

随后，记者将这一情况反映给了

市水投集团。接到市民反映的情况

后，市水投集团迅速启动应急预案，第

一时间派出队伍赶往现场，组织抢修

专班进行抢修。

经过检查，抢修人员发现因方山

脚自然村自来水主管扩网新老泵站交

接调试，导致该村的自来水水压出现

异常而影响供水。经过连夜抢修，目

前已恢复正常供水。

工作人员表示，随着今年农饮水

达标提标工程的收官告捷，我市农村

的供水覆盖面和供水质量得到极大的

改善提升。接下来，市水投集团将加

大农饮水输水管网的巡查力度，并组

织多个管网抢修专班，24 小时随时待

命，提前储备充足的抢修材料，优化抢

修流程，配置齐全的抢修设备，保证抢

修及时、高效，确保以最快的速度和最

好的质量保障农饮水。

工作人员在抢修

水压过低，村民生活用水受影响
市水投集团：抢修完毕，已恢复正常供水
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龙川东路上的行道树支撑架

公园排水系统不完善

联系沟通解决
市民来电反映：城北东路 367 号

附近公园的排水系统不完善，大雨天

的时候雨水容易流进市民家中，希望

有关部门处理。

市城投集团：已与市民联系沟通

协调，施工人员将绿化带位置外移，

加大与市民房屋的距离。

电子站牌预报声太响

已降低音量
市民来电反映：九铃西路明珠新

城公交站点，每天早上6点20分开始

播报公交车到站提示音，影响周边居

民休息，希望有关部门降低音量。

市交投集团：远通公交公司于

11 月 9 日上午 9 时许，降低了电子站

牌预报功能的声音分贝。对于给市

民造成的不适，深表歉意。

路口经常堵车

制定整改措施
市民来电反映：城南路农贸市场

和永康卫校之间的路口经常堵车，有

关部门是否能够在该处安装交通信

号灯？

市公安局：针对市民反映的情

况，我局交警大队秩序科表示将对该

路口进行隐患排查，制定整改措施，

并针对该路口是否采取设置信号灯

进行探讨研究。

记者 吴航鑫 整理

行道树支撑架易绊倒行人刮擦车辆
市城投集团：将增加警示标牌标志提醒市民


